
P.V. Local Namuroise – 26 mai 2016 

 

Présents : Gérard – Patrick –Jean – Catherine – Anne – Raphael – Marcia (rédaction) 

OJ : Première réunion après l’AG, organisation, répartition tache, prise de contact,… 

 

Transmission d’infos : 
Patrick transmettra à Jean et Marcia les P.V. et les convocations de réunion 

Retrait d’une des personnes désignée au hasard lors de l’AG : 

- Gabriel Meeus s’excuse de ne pas pouvoir poursuivre son engagement. En effet, il veut 

pouvoir se consacrer à ses études. Il reste très intéressé par le projet. 

Présentation des différents membres : 
 Jean, qui indépendant et tient un commerce à Namur n’a pas de mandat politique mais il est 

engagé activement auprès CDH – la question posée est dès lors si son engagement au TAC 

s’agit pour lui d’un engagement « raisonnable » : 

 

- S’il se sent à l’aise avec ses 2 casquettes ? 

- Cela ne va-t-il pas lui poser problème en cas d’action et de critique de la majorité Namuroise, 

c’est-à-dire notamment de critique du CDH ? Et peut-on faire confiance à sa discrétion 

concernant des actions et la confidentialité de certaines infos – il est important que l’on 

puisse parler en toute franchise. 

Jean nous explique comment il voit son engagement et pourquoi ça ne lui pose pas de problème, il 

nous assure la confidentialité lorsque nécessaire. Il dit être prêt à assumer ce qu’implique la visibilité 

de la coordination. En cas de problème par rapport à quelque chose (désaccord, portafaux,…) il en 

discutera le moment venu, il se veut transparent.  

D’une part son engagement au Cdh est récent et mu par un souhait de participer activement à la vie 

politique local en voyant de l’intérieur comment cela se déroule. Pour lui, le Cdh a une ligne assez 

ouverte, a un intérêt pour la question du terrain et a une résonnance intéressante. Pour l’instant cela 

répond à ces attentes vis-à-vis d’un parti.  

D’autre part Jean est investi dans d’autres projets citoyens et cela ne lui a pas posé de problèmes 

jusque-là. Il nous explique ainsi son implication dans le projet Lumsou et Nuit debout Namur. A titre 

d’exemple, il n’a pas consulté le Cdh pour décider de s’impliquer dans Nuit debout. Il s’oppose 

parfois à certaines choses véhiculées par des membres du Cdh et souligne l’importance de 

« l’étiquette » Humaniste. 

 



Quelqu’un souligne d’ailleurs que nous sommes tous connotés.  - Etre au … , c’est différent que 

d’être.. 

 

Petit tour rapide des membres présents : 

Raphael : enseignant - actuellement n’a pas d’autres engagements vis-à-vis d’un groupe militant 

Catherine : travail au service de santé mentale le TAC rassemble une série de ses préoccupations. 

Engagement militant pour le CADTM. 

Anne : Assistante sociale en mutuelle – milieu de gauche. Pas d’engagement politique. Elle est 

déléguée syndicale, c’est son fils qui s’est engagé dans le TAC. Elle a pour objectif que les choses 

changent et pour cela elle souligne l’importance de l’implication personnelle dans le changement et 

l’importance d’être ensemble.  

Gérard : Activiste depuis 50 ans  - en dehors de sa participation à beaucoup de mouvements militants 

et à beaucoup d’actions il a écrit une série de livres liés à son militantisme. Il se définit comme 

« l’emmerdeur » du PTB et comme activiste insatisfait. 

Marcia : n’est membre d’aucun groupe militant-s’informe activement et participe aux actions 

collectives, manifestations, grèves, réunions d’informations,… – prête à s’investir plus. Travail comme 

éducatrice en maison de quartier – engagée par la ville de Namur. 

Patrick : indépendant dans la formation à l’informatique, se dit jeune militant est devenu en mai 

2015 la personne qui coordonnait l’action de la locale namuroise. Il dit avoir énormément appris et 

progresser politiquement et surtout savoir maintenant se positionner politiquement. Pour des 

raisons de temps et d’énergie il ne continue pas la coordination de la locale namuroise, il reste 

cependant impliquer activement dans le mouvement TAC notamment comme représentant de la 

locale au bureau de Tac global. Il prendra le temps de former et transmettre les informations à ceux 

qui reprennent la suite.  

Les outils de communication existants chez TAC : 
 

 Facebook 

 Outils liste de membres : 

- 159 personnes qui représentent la liste active de la locale namuroise 

- La liste des signataires de la charte +-14000 personnes, on sait qu’il y a +- 1300 

personnes de la province de Namur. Nous n’avons pas accès à cette liste. Ils 

reçoivent +-4 mails par an concernant des actions globales ex : grande parade.  

 Site internet du Tac –géré par un groupe de travail 

 Site internet participatif du Tac sert de moyen de communication entre les membres du 

Tac 

 La web radio  

 Les réunions  



La prochaine réunion globale a lieu le 26 juin à Louvain-la-Neuve 

Discussion sur les logements : 
- Evocation du travail de recensement effectué par la ville de Namur, intérêt de lire le rapport 

pour savoir ce qui a exactement été sondé. 

- Le logement une problématique liée à beaucoup de facteurs : - la mobilité,… 

- Il est important de collecter des informations. Nous devrions commencer par faire un état 

des lieux de la situation afin d’analyser les besoins. 

Il serait intéressant de contacter le RWLP. 

- Ce serait intéressant de se pencher sur la question de ce qu’est pour nous un logement 

décent. 

- Voir ce qu’il se fait dans les autres locales, notamment à Saint-Gilles. 

- Ex. de ce qui se fait en Angleterre, 1€ l’achat de la propriété, tous les travaux sont à ces frais 

mais le logement lui appartient. 

- Contacter les associations namuroises. 

- Attention à ne pas être trop large géographiquement. 

Gestion des réunions :  
(pistes discussion à terminer) 

Il serait intéressant d’avoir un local « permanent » où l’on pourrait « se déposer » avoir une farde,… Il 

est cependant intéressant d’aller dans des lieux accessibles et publics telles que le centre culturel des 

abattoirs de Bomel. 

Suite à la discussion concernant un groupe de travail sur le logement, il a été décidé de séparer les 

réunions concernant des thématiques spécifiques auraient lieu en dehors de la réunion de la locale 

en sous-groupe. Rester général pour que tous puissent participer. 

La question de la fréquence des réunions reste en suspens. 

Communications : 
 

- Invitation à la conférence changer l’Europe organisée par le collectif Roosevelt. 

- Suite au mouvement de grèves des cheminots, le bureau coordination propose d’apposer sur  

les panneaux de la gare (ou la sncb s’excuse pour le dérangement) « en donnant satisfaction 

aux revendications légitimes des grévistes. » 

Il a été décidé de réaliser cette action le lundi 31/05 (voir mail de Patrick).   

 

 

 

 

 


